

COMPAGNIE

75300351

BRIGADE

N° 158

17 Février 1975.

CODE

ANALYSE

ANALYSEMENT
ADMINISTRATIVE

Dr. V. H. I.
(Objet ayant son
identité).

+ 5 : Expédition

Vu et transmis par le
Général Cdt Régional
de la Gendarmerie.

au Ministre des Armées
Direction de la Gie et
de la Justice militaire
Bureau emploi-renseignement,

à

L

17 février - 1975

GENDARMERIE NATIONALE

S. CRG

7

PROCES-VERBAL
D'ENQUETE PRELIMINAIRE

L'an mil neuf cent soixante-quinze, le dix-nept février

Nous,

- 1 , F • Maréchal des Logis Chef, Officier de Police Judiciaire,
- 2 , E • Gendarme, Officier de Police Judiciaire,
- 3 , F • Gendarme, Agent de Police Judiciaire.

de la brigade de Gendarmerie de

Vu les articles 16 à 20 et 75 du Code de procédure pénale;

Rapportons les opérations suivantes, que nous avons effectuées agissant en uniforme et conformément aux ordres de nos chefs.

I. — PREAMBULE

Le dix-nept février mil neuf cent soixante-quinze à dix-huit heures cinquante, nous sommes avisés au bureau de notre brigade de ce que deux points lumineux énormes brillaient dans le ciel. Ces interlocuteurs, le Gardien de Police Municipale et le secrétaire de maairie de _____ nous indiquent que ces deux points qu'ils ont observé depuis 18 heures 15,

II. — CONSTATATIONS

Bons pouvons effectivement constater que deux points lumineux externaux, plus gros et plus brillants que les étoiles scintillent au Sud-Ouest. Par rapport au point le plus bas, le point haut est situé à 10°. Le point bas brille plus intensément et émet des pulsations régulières. La luminosité de ces points est blanche. Ceux-ci semblent se rapprocher de la terre et se déportent peu vers l'Ouest. A 19 heures 03, ces points nous sont masqués par la colline environnante. Effectuant une patrouille sur la route départementale n° _____ en direction de _____, nous pouvons observer à nouveau ce phénomène. A 19 heures 52, ces deux points lumineux disparaissent subitement comme s'ils n'étaient pas existants.

III. — MESURES PRISSES

ARRASSEMENT REGIONAL DE

DIRECTION de la GENDARMERIE	
COURRIER ARRIVÉE	
5394	E 009196 B 18 MAR. 75
DESTINATAIRE	

.../...

123 1975

Gendarmerie

A 19 heures, nous rendons compte des faits et de nos constatations à notre Commandant de Compagnie à . Il nous indique qu'il se passe sur les lieux.

Téléphoniquement à 19 heures 30, L'Administration Centrale de la Gendarmerie à , Le Commandant Régional de Gendarmerie Nationale à , Le Commandant de la Circonscription Régionale de Gendarmerie de à , sont avisés.

Un message téléphonique est adressé à 20 heures 15 au Commandant du Groupement de Gendarmerie du à .

Monsieur le Préfet du à et Monsieur le Procureur de la République à ont été avisés par message radio n° 136, de la Compagnie de , le 18 février 1975.

IV - ENQUÊTE

Au bureau de notre brigade, entendons :

, ans, Gardien de Police Municipale, décurant Mairie de (), né le à , fils de et de , de nationalité française, qui nous déclare à 8 heures 30 :

—Le 17 février 1975 à partir de 18 heures 15, alors que je me trouvais en compagnie de , secrétaire de Mairie, dans le bourg de , j'ai observé dans le ciel deux points lumineux. Un de ces points brillait plus intensément que l'autre et se trouvait sous celui-ci. Leurs luminosités étaient blanches. Ces points étaient proches l'un de l'autre et le point haut était légèrement décalé vers la droite par rapport à la perpendiculaire. Ces points à mon avis se situaient à . J'ai trouvé ces points curieux et en ai été intrigué. Je dois préciser que ces points étaient fixes.

Le 18 février 1975 à 9 heures. Lecture faite, persiste et signe au carnet de déclarations.

, ans, Secrétaire de Mairie, décurant Mairie de (), né le à , fils de et de , de nationalité française, qui nous déclare à 9 heures 10 :

—Le 17 février 1975 à partir de 18 heures 15, j'ai pu observer deux points lumineux éloignés dans le ciel. Ils étaient plus gros et plus brillants que des étoiles. Le point le plus haut était légèrement décalé vers la droite par rapport à la perpendiculaire et brillait moins intensément que le point bas qui semblait émettre des pulsations régulières. La lumière était blanche. J'ai observé cet état de chose quelques instants avec le Gardien de Police Municipal et intrigué je me suis rendu près de vos services. Je ne sais à quoi attribuer cet étrange phénomène.

Le 18 février 1975 à 9 heures 30. Lecture faite, persiste et signe au carnet de déclarations.

Le 19 février 1975 dans la matinée, compulsant le journal local " ", nous remarquons un article relatant ce phénomène. D'après le signataire de celui-ci : , il s'agirait de la conjonction des planètes "VENUS et JUPITER", visite de la terre. Nous joignons à la présente procédure cet article de presse.

.../...

V - CLÔTURE

- Vous transmettons la présente procédure à :
- La première : à Monsieur le Préfet à
 - La deuxième : à Monsieur le Procureur de la République à
.....
 - La troisième : à Monsieur le Général, Commandant la 4ème Région
Aérienne à
 - La quatrième et la cinquième : à Monsieur Le Ministre des Armées,
Direction de la Gendarmerie et de la Justice mili-
taire, Bureau empêche-renseignement à ...
 - La sixième : aux archives.

Fait et clos à

, le 1er mars 1975.

Le R.D.B.Chef E
O. P. J.

Le Gendarme D
O. P. J.

Le gendarme C
O. P. J.

LES POINTS LUMINEUX DANS LE CIEL

...Tout simplement la conjonction des planètes
"VENUS" et "JUPITER" visible de la Terre

Qui n'a pas vu, hier soir, dans le ciel ces deux points lumineux qui n'ont pas manqué d'étonner et d'interpeller ce tant nombrueux personnes? A preuve les témoins de l'événement que nous avons reçus.

Le témoignage, unanimité de l'observation: deux points lumineux haut dans le ciel, dont un éblouissant plus brillant que le second, et semblant émettre des lumières régulières et plus intenses.

C'est à partir de 18 h 35 que ce phénomène a été le plus visible et le plus observé. Des témoins se sont manifestés à

UN PHÉNOMÈNE RARE

Le directeur de l'observatoire de devant nous confirme ce phénomène astronomique à 19 h 55, au moment où une ou plusieurs se pouvait plus observer les deux planètes qui semblaient être distantes longuement.

C'est un phénomène qui se produit tous les deux ou trois ans. Jupiter est plus lumineux que Vénus ne l'est pas et rapidement, mais une conjonction des deux planètes.

Sur le plan astronomique, ça n'est pas une grande importance; c'est sur le plan physiologique. Nous avons observé fréquemment de semblables et les gens regardaient plus souvent le ciel; la curiosité naturelle inspire.

Pourquoi le phénomène n'avait-il plus visible après 19 h 55?

Les étoiles se cachent comme le soleil. C'est pareil avec le ciel. Ça n'a pu également passer dans une bande de temps.

Mais que les deux points n'avaient pas particulièrement pittoresque. Cette conjonction n'a été observée très loin de chez nous... Partout au ciel était décevante. De la sorte.

Quand il a été demandé si cette conjonction des deux planètes avait pu éblouir ou éblouir les yeux des témoins, le directeur a répondu: "Non". Vénus devait être à 10 millions de kilomètres de nous et Jupiter à 1 milliard de kilomètres. Cependant, lorsque le directeur de l'observatoire a été questionné sur l'apparition, en fait deux planètes étaient visibles l'une de l'autre.

Une autre personne a été interrogée sur cette question et elle aussi dans l'affirmative, mais dans une petite mesure et de cette façon difficile de voir quelque chose d'assez grand.

Qui a vu, dans le ciel, tout simplement à interpréter comme deux points lumineux?

Responsable de la Société d'Etude des Merveilles Spatiales (R.V.E.P.S.) à Paris nous a écrit et déclare que les planètes et le phénomène doivent se voir de la même manière.

Ensuite, un ingénieur de la station météorologique de Paris nous confirme qu'il a vu deux points lumineux dès 18 h 30 seraient à 100 km de distance pourtant assez pouvoir en faire des observations planétaires, et semblent que ce soient deux étoiles, sans doute.

Un observateur de Paris également assuré de corps de télescope, ne pouvant nous apporter aucune précision. Peut-être, à l'observatoire de Paris, un astronome devrait venir nous donner en toute précision... Il ne s'agit que de Jupiter et Vénus qui sont particulièrement rapprochés ce soir...»